

## Bühne frei

Seit dem Jahr 2006 führen wir unter dem Titel Bühne frei ein Sommerprogramm für Schulabgänger/-innen durch. Angesprochen werden alle, die die Schule verlassen und noch keinen Ausbildungsplatz oder noch keine Zusage über die Teilnahme in einer berufsvorbereitenden Maßnahme bekommen haben.

Sie können in den Sommerferien an kostenlosen Workshopangeboten in den Bereichen Tanz, Gesang, Multimedia, etc. teilnehmen. Im Laufe des Projektes werden mit den Jugendlichen natürlich auch die beruflichen Perspektiven geklärt und ein Übergang in Ausbildung, Arbeit oder Maßnahme nach den Sommerferien eingeleitet.

Das Projekt will mit kreativen Mitteln (Theater, Videofilm, Kunst, Musik etc.) den Jugendlichen Mut machen, auf ihre Stärken und Ressourcen zu gucken und sich so mit ihrer persönlichen und beruflichen Zukunft auseinanderzusetzen. Parallel dazu erhalten sie Unterstützung, geeignete berufsfördernde Maßnahmen für sich im Anschluss an das Sommerprogramm zu finden.

Bühne frei wurde 2007 und wird 2008 durch das Ministerium für „Generationen, Familie, Frauen und Integration“ des Landes NRW über das Programm „Jugend und soziale Brennpunkte“ finanziert.

### Vorhang auf und Bühne frei

Ca. 30 Jugendliche, die in den Sommerferien 2007 die Couch mit dem Proberaum getauscht hatten und an verschiedenen Workshops teilnahmen, zeigten zum Abschluss von Bühne frei im Rahmen einer Bühnenshow, was sie in sechs Wochen mit professioneller künstlerischer Anleitung bzw. Training bühnenreif ausgearbeitet hatten. Es gab folgendes zu sehen: Hip Hop, Streetdance, Fundance, Breakdance, Trommeln, Capoeira, Parcouring, Win Tsun, Akrobatik, Gesang, Maskenbild, Film und Theater.

Besonders gefreut hat uns, dass wir mit dem Projekt Bühne frei beim alle zwei Jahre ausgeschriebenen Initiativenwettbewerb des Paritätischen Jugendwerk NRW den mit 500,- € dotierten 3. Platz belegt haben. Die Entscheidung bei über 60 Bewerberprojekten sei schwierig gewesen, doch waren sich

## info

- 57 Jugendliche nutzten das Angebot der Jugendwerkstatt
- 48 Jugendliche nutzten das Werkstattjahr
- 30 Jugendliche beteiligten sich am Projekt Bühne frei 2007
- 30 Jugendliche beteiligen sich an Bühne frei 2008
- 1200 Beratungskontakte an vier Förderschulen hatte das Angebot Schulsozialarbeit im Schuljahr 2007/2008

berprojekten sei schwierig gewesen, doch waren sich alle Jurymitglieder bei der Auswahl der Preisträger einig, berichtete Jurymitglied Dr. Volker Bandelow (Vorsitzender Paritätisches Jugendwerk NRW) bei der Preisverleihung am 14. Dezember 2007 in Bielefeld.

Auch in 2008 ist Bühne frei wieder mit tollen kreativen Workshops und 30 schulentlassenen Jungen und Mädchen Mitte Juni an den Start gegangen.

